
【１２月の行事予定】 

１日（木）【特５】個人懇談  就学児検診 
２日（金）【６限】※個人懇談予備日 やまばと訓練日 
５日（月）委員会 AET  
７日（水）【４限】☀太陽の広場  オンライン集会 
８日（木）ICT 支援員 SSW 
９日（金）２年生国際理解教育授業 やまばと訓練日  

 １２日（月）AET  
１３日（火）６年生歯科指導 
１４日（水）☀太陽の広場  

小中あいさつ運動 ICT 支援員 
１５日（木）【特５】【特６】 教育相談 SSW 
      ６年生非行防止教室   

５年生国際理解教育授業  
１６日（金）小中あいさつ運動  通級運動遊び 

４年生居住地交流 
５年生薬物乱用防止教室 

 １９日（月）【特５】【特６】 クラブ活動 AET 
 ２０日（火）４年生 NTT ドコモ情報授業 
 ２１日（水）☀太陽の広場  ICT 支援員 

２２日（木）給食最終日 SSW 
 ２３日（金）２学期終業式（１２時下校） 
 

～１月９日（月） 冬休み 
 

 １月１０日（火）３学期始業式（１２時下校） 
１２日（水）給食開始 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

吹田市立高野台小学校 
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   〔学校所在地〕   〒５６５－０８６１  吹田市高野台２丁目１６－１ 

パラスポーツと社会モデル 
校 長  村上 弘明 

先日、全盲の陸上競技選手 和田伸也さんとガイドランナー 長谷部匠さんのお話を聞く機会
がありました。和田選手は、昨年行われた『東京２０２０パラリンピック（実施は２０２１
年）』において、「Ｔ１１（ランクを示します） １５００ｍ」で銀メダル、「Ｔ１１ ５０００
ｍ」で銅メダル、「Ｔ１２ マラソン」でアジア新記録、と輝かしい成績を残されました。２０
歳のころに完全に視力を失われ、夢も希望も失い、そこからできることを一つ一つ身につけ、自
信を持てるようになり、パラスポーツと出会い（ここから競技を始められました！）、新しい夢
を実現してこられた、その言葉には力強さと重みがありました。中でも印象に残ったのは、ガイ
ドランナー（伴走者）の役割についてでした。 

全盲のランナーが走るためにガイドランナーの存在は不可欠です。伴走だけでなく、選手の生
活サポートも大事な役割です。競技時は、スタートで他選手と交錯しないよう位置取りし、先頭
は誰、自分たちは何番目の順位にいるかを伝え、前方の選手を追い抜く際には、相手との距離を
伝え追い抜くかどうか決定します。重要なのは、声の大きさ・タイミング・伝える内容だそう
で、これを世界トップクラスのパラアスリートがトップスピードで走っている横で伴走しながら
行います。ガイドランナーの長谷部さん自身もかなりのレベルの陸上競技者であることが分かり
ます。 

和田選手は、「ガイドランナーがいてこそ自分は走れる」と言い、長谷部さんはこう言いま
す。「サポートしているのではなく、競技者として自分自身もレベルアップしている。パラリン
ピックやメダルなどは、個人では得られない経験であり、自分の人生に深みを与えてもらってい
る。」パラリンピックの表彰台には、選手とガイドランナーがペアで立ち、２人にメダルが授与
されます。パラスポーツのすばらしさがよく表れている１場面だと感じます。 

さて、同じパラスポーツに「ボッチャ」があります。今年度高野台中学校ブロックで実施する
スクールプロジェクトでは、「ボッチャ」を通じた（学校間を含めた）交流も計画しています。
ではなぜボッチャなのか。ボッチャはルールが分かりやすいだけではなく、ランプスという滑り
台のような勾配具を使うことで、ボールを投げることができない人も一緒にゲームを楽しむこと
ができます。つまり、全員が参加し楽しめるところ、これがボッチャ最大の魅力です。 

こちらも、これまでに何度かお伝えしましたが、今年度、高野台中学校ブロックではインクル
ーシブ教育研究推進校として、市内の学校に先行して取り組みますが、そこでの大きなテーマ
は、『社会モデル』という視点です。対極にある視点は「個人モデル」です。例えば、文字を読
みにくいために読書が楽しめない、という場合。「個人の心身機能に原因がある」とする見方が
「個人モデル」。対して、「障がいのない人を前提に設計された社会に原因があるのでは」とする
見方が『社会モデル』です。これは、障がいだけに限らず、さまざまな面での少数派と多数派に
も置き換えられます。つまり、見方やルールを変えてみることで、みんなが参加できたり楽しめ
たりするのではないか、多数派にとってだけ都合のいいものになっていないか、こういったこと
を考えていきます。先述したパラスポーツにも共通するものを感じます。難しいかもしれません
が、違和感を感じたり、考えを伝え合ったりしながら、最終的には自分の身の周り、学校や社会
を捉え直すきっかけにしていってほしいと思います。学校では、学習を通して身近なところか
ら、これからの世界を担う子どもたちが価値観を揺さぶられ豊かにする機会に出会わせていきた
いと思います。 

児童在籍見込み調査のお願い 

令和５年度に向けて、確実な学級編成

を行うために、正確な在籍数を把握する

必要があります。転出・転入により、来年

度の学級数の増減に影響しますので、１２

月より在籍見込み調査を実施させていた

だきます。正確を期するために、数回行う

予定です。ご協力よろしくお願いいたし

ます。 

 なお、調査後に急な引っ越しの予定な

どが入った場合は、学校まで至急お知ら

せください。 

「学校教育アンケート」協力のお願い 

 児童の学校生活をより生き生きとした

ものにするために、今年度も本校の学校

教育活動について皆様からご意見をい

ただき、今後の教育活動に役立てたいと

思います。それぞれの子どもが封筒に入

れてアンケートを後日、持ち帰りますの

で、ご記入の上、担任までご提出くださ

い。ご協力よろしくお願いします。 

締切 12 月 16 日（金） 

１２月の徴収金振替日は、下記の通りです。 

金融機関 郵便局 

口座入金最終日 １２月４日 

振 替 日 １２月５日 

徴収金振替のお願い 

※各学年の引き落とし額などは、 

８月末に配付したプリントでご確認く

ださい。 

今年度実施しないもの 
新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から今年度に

つきましても「マラソン大会」は実施いたしません。 

※体育の中で持久走に取組み、マラソン記録会を行う

予定です。 

今年度は２日間開催しました。１日

目は子ども同士が聴き合う音楽会。２

日目はお家の人に聴いてもらう音楽

会。１日目は１日目の、２日目は２日

目のよさがありました。どちらも「やっ

てよかった」「やれてよかった」と実感

しています。２日目には多数のご参加

ありがとうございました。ご協力くださ

ったＰＴＡのみなさまには重ねてお礼

申し上げます。 

音楽会ありがとうございました 


